
SÚMULA DE REUNIÃO

PLENÁRIA ON LINE

DATA: 17.07.2024 - HORA: das 9h às 10:40

INSTITUIÇÕES QUE PARTICIPARAM DESTA PLENÁRIA

ONGS:

● CORREDOR ECOLÓGICO

● ITAPOTY

● REFLORESTA

● CÂNIONS PAULISTAS

● IMAFLORA

● COLIBRI

● APICUESTA

UNIVERSIDADES E CENTROS DE PESQUISA

● HORTO FLORESTAL – ESALQ/USP

● UNIFESP – Campus Diadema

● EMBRAPA

EMPRESAS

● KLABIN

● SUZANO

● DEXCO

● BRACELL



PAUTA:

1) Informes:

● Saída da Mônica, do Corredor Ecológico e do FFSP;

● Workshop – Florestas plantadas e água;

● Organização da rodada de negócios das ONGs que compõem o FFSP;

● LUD/P3S – um breve relato do workshop realizado em junho;

2) Novo tema: Restauração

______________________________________________________________________________

SÍNTESE DOS DIÁLOGOS E DOS ENCAMINHAMENTOS:

Abertura e Apresentações

Mariana inicia a reunião, aguardando a chegada de mais participantes até 9:10.

Reunião teve início às 9:10, e todos os presentes se apresentaram. Mariana informou aos

presentes o desligamento da Monica da Corredor Ecológico, e do FFSP.

Planejamento do Workshop – Florestas Plantadas e Água

Necessário alinhamento entre as empresas para que seja possível a viabilizar a

continuidade das etapas desse projeto, que, para relembrar, tem o objetivo de aprofundar o

diálogo sobre os temas, dentro das empresas florestais e os apoios de especialistas das

universidades.

Proposta: Organizar uma reunião (empresas + comitê técnico + secretaria executiva) para

refazer os combinados que são importantes para o andamento do projeto, novas etapas,

workshop, prazos e metas.



Rodada de Negócios com as ONGs que compõem o FFSP

Com o intuito de promover a cooperação entre as organizações locais e melhorar a

comunicação das empresas do setor e grandes ONGs com as ONGs locais, foi elaborada a Carta

de Princípio e Cooperação Institucional e criado o HUB da FFSP. Com o intuito de ter um espaço

para “se apresentar” e contar um pouco sobre suas linhas de atuação, foi definido, na última

plenária, que a plenária de agosto trará esse espaço para que as ONGs locais participantes do

FFSP façam uma breve apresentação, estilo “rodada de negócios” e, caso queiram, tragam as

dificuldades que vêm enfrentando para solicitar apoio das organizações, empresas e colegas

especialistas. Uma enquete para definir a data da próxima plenária foi disparada no grupo de

WhatsApp do FFSP e deverá ser respondida por todos, para encontrarmos a melhor opção de

data para a próxima Plenária/Rodada de Negócios.

Relato Workshop de finalização LUD/P3S - Planejamento Participativo de Paisagens

Sustentáveis

Murilo e João Bispo, que participaram ativamente do P3S - Planejamento Participativo de

Paisagens Sustentáveis trazem o relato da etapa de finalização (Oficina de Conclusão), que

ocorreu no final do mês de junho, em Pardinho/SP.

Pontos trazidos:

- Durante todo o processo, foram identificadas prioridades no território, resultando em uma

amarração de todas as discussões e a definição de próximos passos.

- Validação com todos os participantes sobre a continuidade do trabalho, sem manifestações

contrárias. Todos concordaram em ver resultados concretos.

- Ações práticas foram discutidas, com a criação de um comitê para liderar o processo e

concretizar essas ações.

- A necessidade de mobilizar outros setores produtivos e a administração pública para participar

do processo de diálogo foi destacada.

- Identificação do poder de influência do setor florestal no território e a necessidade de

influenciar positivamente para alcançar os resultados desejados.



- A questão da água foi um ponto de destaque, demandando um diálogo responsável entre as

lideranças locais para abordar a sensibilidade hídrica da região.

- O principal resultado foi envolver outros setores e engajá-los no olhar para o território.

- Destacou a importância da liderança para o sucesso e continuidade do processo.

- Setores como a citricultura foram receptivos, mas não participaram ativamente.

- A continuidade do movimento foi sinalizada como importante por todos os participantes,

resultando na criação de um comitê técnico.

- Uma reunião do comitê técnico foi agendada para 15 de agosto, focando em três áreas

prioritárias: Educação Ambiental, engajamento de outros setores produtivos e

restauração/proteção dos mananciais.

- Definição de ações concretas, incluindo a criação de um documento para enviar aos

candidatos a prefeito da região, destacando as prioridades e a necessidade de maior diálogo e

envolvimento dos municípios.

Fica evidenciada a necessidade de continuidade do trabalho, a importância da liderança no

processo e a mobilização de diversos setores para alcançar resultados concretos. A criação de

um comitê técnico e a definição de ações prioritárias foram passos essenciais para avançar nas

questões discutidas. O diálogo enfatizou a necessidade de avaliar os resultados anteriores e

considerar a replicação das iniciativas florestais em novas regiões estratégicas, com liderança

regional e recursos financeiros mínimos, mas com alto comprometimento das instituições

locais.

Novo Tema: Reflorestamento

Fica evidente a amplitude do tema e a necessidade de direcionarmos, coletivamente,

subtemas prioritários, que devem ser discutidos e encaminhados. Seguindo a proposta da

Professora Vera Lex, é importante uma apresentação técnica com informações e dados

atualizados sobre o tema, seguida de uma definição coletiva dos subtemas e um plano de

trabalho de como iremos trabalhar eles dentro do FFSP.

Pontos que foram trazidos pela discussão dos colegas:



- Cadeia da restauração;

- Sementes;

- Biomas do estado de SP e produção de mudas;

- Mobilização e engajamento de pessoas e áreas;

- Regularização do CAR e SACI;

- Engajamento de outros setores pelo tema;

- Recuperação de solos;

- Programa Refloresta – SEMIL/SP;

Arquivo: Sumula_FFSP_17.07

Elaborada pela secretária executiva Mariana Cassiano

Aprovada pelas instituições que compõem o FFSP.


